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Traktanden 
 
 
  

Elternratvorstand 
Svea Häseker (SH) Präsidentin 
Jelena Templin (JT), Stellvertretende Präsidentin, Finanzen 
Anne-Katrin Locher (AKL) Aktuarin, Events 
Katharina Kinast (KK), Presse, Events 
 
Klassendelegierte der Schule Erlenbach (siehe Anwesenheitsliste) 
 
Adam Perry (AP), Barbara Schröder (BS), Schulleitung 
Simon Tremp (ST), Schulpflege 
Eirini Berg (EB),  LehrerInnenvertretung 
Sandra Hostettler (SHo), Samantha Abrigada (SA), Schülerclub 

 
 

1. Begrüssung  
SH begrüsst alle Anwesenden und führt durch die Agenda des 
Abends. 

 
2. Vorstellung Vorstand 

SH stellt den aktuellen Vorstand vor. 
 
3. Vorstellung Elternrat 

AKL begrüsst die Delegierten durch ein kurzes, interaktives Spiel, 
bei welchem sich die Delegierten mittels Beantworten von 
Fragen im Raum bewegen und platzieren, mit dem Ziel, einen 
Eindruck zur Zusammensetzung der Gruppe zu erhalten. 

 
4. Aktuelles aus dem Elternrat 

1. Kassenbericht zum SJ 22/23 (JT) 
JT gibt eine Übersicht über den aktuellen Kontostand 
des Elternrats. Es befinden sich per 3.10.23 CHF 
1,455.16 in der Kasse. Dem Elternrat steht aktuell ein 

Verteiler: 
alle Anwesenden 
und die Eltern der 
Schule Erlenbach 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



Budget von CHF 5,000 pro Kalenderjahr zur 
Verfügung.  
Den grössten Teil der Kosten hat das Sommerfest 
ausgemacht, für das auch einige Gerätschaften 
angeschafft wurden, die längerfristig genutzt werden 
können. 
 

 
 

2. Rückblick und Ausblick Projekte 
Welcome Group (KK). Das Comeback der Welcome 
Group nach Corona wurde durch ein Team 
bestehend aus Damla Civan, Emmy Tilma, Charis 
Gkonos und Katharina Kinast erfolgreich 
abgeschlossen.  
 
Prozess:  
 

 
 
Die Delegierten der Klassen sind auch Ansprech-
personen für neu zugezogene Familien. Ihre 
Aufgaben sind: 

• Info über neue Familie von der Lehrperson 
entgegennehmen 

• neue Familie per E-mail kontaktieren 
• Anlaufstelle für Fragen zu Klassenthemen, z.B. 

Quintalsbrief 
• Infos zu Aktivitäten, Exkursionen etc. 
• Stundenplan 



• bei anderen Fragen: Welcome Group 
kontaktieren 

 
Die Delegierten berichten über noch keine grossen 
Erfahrungen mit neu zugezogenen Familien im neuen 
Schuljahr. 

 
Lost & Found Gruppe (KK) 
KK berichtet über eine schnelle und sehr produktive 
Umsetzung des Projekts «Lost & Found» durch 
Mitglieder des Elternrats. 

a. Die 2-tägige Auslegung in der Aula 
findet jeweils vor den Ferien sowie 
während des Sommerfests statt.  

b. Es werden je Auslegung 2-3 Personen 
zum Aufbau und Abbau benötigt. 

c. Wertvolle Gegenstände gehen an 
unsere Hausmeister Herrn Gretsch 
zurück. 

d. Alle übrigen Gegenstände werden an die 
Brocki gespendet. 

 
Die nächste Auslegung findet am 4./5. Oktober vor 
den Herbstferien statt.  

 
Ausblick Projekte: 
SH fragt nach weiteren Ideen, Wünschen und 
Vorschlägen für Projekte, die im Schuljahr 2023/24 
umgesetzt werden könnte. Interessierte Eltern 
melden sich bitte direkt bei Svea Häeseker. 
 
 

 
3. Rückblick und Ausblick Events 

Erzählnacht (KK) 
Die letztjährige Erzählnacht fand am 11.11.22 unter 
dem Motto «Verwandlungen» statt. Der Elternrat hat 
diesen Event mit einer kleinen Verpflegung und 
Punsch im Anschluss unterstützt 
 
Dieses Jahr findet die schweizweite Erzählnacht am 
10.11.23 statt und trägt das Motto «Viva la Musica». 
Auch dieses Jahr plant der Elternrat, den Event mit 



Weggli und Punsch zu bereichern und den Kindern 
einen tollen Abschluss zu bieten. 
 
 
Weihnachtsüberraschung am Schulsilvester (AKL) 
Im vergangenen Jahr hat der Elternrat über die 
Klassen am letzten Schultag vor den 
Weihnachtsferien eine kleine Überraschung an alle 
Kinder verteilt. Etwas Ähnliches ist auch für dieses 
Jahr geplant. Interessierte Delegierte mögen sich 
bitte in die Projektliste eintragen. 
 
Sommerfest (AKL) 
Am 1.7.23 fand erstmals ein Sommerfest der Schule 
Erlenbach statt, das ein grosser Erfolg war. 

• Das Fest fand am vorletzten Samstag vor den 
Sommerferien rund um die Allmendli-Wiese 
statt. 

• Es wurde durch die Delegierten initiiert und 
mit vielen frewilligen Helfern aus der 
Elternschaft umgesetzt. 

• Alle Klassen waren eingeladen, einen Stand 
mit Aktivitäten zu organisieren. 

• Eine Stempelkarte sorgte dafür, dass alle 
Stände besucht werden konnten. 

• Der Markttag wurde ins Fest integriert und 
blieb somit weiterhin bestehen. 

• Die Musikschule hat den Tag musikalisch 
begleitet. 

• Die Verpflegung wurde zentral über den 
Elternrat durch ein bargeldloses Bezahlsystem 
organisiert. 

 
Der Elternrat ist mit der Bilanz zum Fest mehr als 
zufrieden: 

• Das lang durchdachte Konzept hat Früchte 
getragen.  

• Es bestand ein grosses Interesse am Fest aus 
der gesamten Gemeinde. 

• Es gab sehr gutes Feedback von allen 
Beteiligten. 

• super Engagement aus der Elternschaft 
• sehr stolze und glückliche Kinder  



 
Im 2024 ist erneut ein Sommerfest mit dem gleichen 
Konzept geplant. Der Termin steht noch nicht fest, 
wird aber so schnell wie möglich kommuniziert.  
 
Ausblick Events 2023/24: 

• Die Delegierten werden angehalten, sich in 
die Listen für die entsprechenden Events ihres 
Interesses einzutragen. 

• Über Escola wird es neu Anfang des 
Schuljahres einen Survey geben, um allen 
Eltern die Möglichkeit zu geben, sich sowohl 
bei den Events als auch Projekten des 
Elternrats zu engagieren. 

 
4. Elternbildungsabende – Brainstorming zu Themen 

aus der Elternschaft (SH) 
• Jedes Jahr organisiert die Schule 

Elternbildungsabende basierend auf der 
Themenliste des Amtes für Elternbildung. 

• Beispiele von Themen der Vergangenheit 
sind: Mobbing, Sexualität in der Kindheit, 
Gaming 

• In Rücksprache mit der Schulleitung kann der 
Elternrat neu die Planung und Organisation 
von zwei Themenabenden übernehmen.  

• Die finale Auswahl dieser beiden Themen 
wird vom Elternratvorstand in Rücksprache 
mit der Schulleitung festgelegt. 

 
erste Themenideen der Delegierten 

• Hausaufgaben (Menge, Zeitaufwand, 
Unterstützung, Rolle der Eltern usw.) 

• Lernstrategien 
• Umgang mit Gaming/ Social Media/ Handy/ 

Smartwatches und Rolle der Eltern 
• Geschwister: Streit und Liebe 
• Mentale Gesundheit: Umgang mit 

psychischem Druck, Entwicklung von 
Strategien zur Förderung mentaler 
Gesundheit, Rolle der Schule 

 
 



5. Traktanden aus der Elternschaft (SS, AP) 
Status der Ganztagsschule – Wie ist der Stand der 
Planung beziehungsweise in welchem Zeitrahmen 
wird die Thematik angegangen? 
 
Wir befinden uns bereits auf dem Weg zur 
Ganztagesschule, geprägt durch die gesellschaftliche 
Verwandlung. Der allgemeine Konsenz zur Definition 
zur Ganztagesschule ist, dass die Kinder über den 
Mittag in der Schule bleiben. Aktuell ist ca. die Hälfte 
der Schüler am Di und Do am Mittagstisch 
eingeplant. Wir stehen heute woanders als noch vor 
10 Jahre. Die Prognosen sagen, dass in weiteren 10 
Jahren 90% der Kinder die Mittagsangebote der 
Schule nützen werden.  Das Projekt 
Allmendlientwicklung der Gemeinde berücksichtigt 
dies bereits.  

 
Gibt es Reglements / Vorgaben bei durchzuführenden 
Aktionen, Termine, Projekte (außerhalb des Lehr-
Curriculums) in einem Schuljahr für 
Klassenlehrpersonen? 
 
Jedes Jahr werden Themen mit allen Lehrpersonen 
besprochen und auf das neue Jahr angesetzt. 
Themen sind zum Beispiel die Verabschiedung der 6. 
Klässler, Apfelaktion, Sporttage. Vom Budget her 
kann es mindestens zwei Exkursionen pro Klasse pro 
Schuljahr geben. Wie die Lehrpersonen das Budget 
einsetzen, ist ihnen freigestellt. Es gibt keine fixe 
Anzahl von Wander- oder Waldtagen oder auch 
Fotografenterminen in den Klassen. Bei Wünschen 
dazu sollen sich die Eltern direkt mit den 
Lehrpersonen in Verbindung setzen und auch die 
Delegierten zum Austausch beitragen. Einige 
Veranstaltungen wie die Zahnfrau, der 
Verkehrspolizist sind aber Standart.  

 
 
 
 
 
 



Wie ist das Konzept der Schule im Bereich der 
Förderungen von SuS ausserhalb der gängigen 
Therapie-Massnahmen? (Bsp. Extralektionen für 
Native Speaker in Englisch, aber keine Extralektionen 
für Muttersprachler in Deutsch) 
 
Das Konzept der Schule im Bereich der Förderungen 
Ist Teil der Sonderpädagogischen Massnahmen 

• Es gibt keine Extralektionen für Native English 
Speaker 

• Differenzierung ist ein wichtiges Medium, um 
der Heterogenität einer Klasse besser gerecht 
zu werden. 

• In der Regel wird es nicht in Leistungsgruppen 
gearbeitet 

• Als Volksschule ist es das Ziel, dass die Klassen 
aus heterogenen Gruppen bestehen. 

 
 
Qualitätskontrollen der Klassen: Lesestand der beiden 
aktuell sehr grossen 4. Klassen ungenügend (53% 
unter dem Schnitt). Lehrerinnen beider 4. Klassen sind 
„ratlos“ über den aktuellen Zustand. Welche 
Strategien sind geplant, um den Lesestand der 4. 
Klassen anzuheben? 
 
In den Klassen fand ein sogenanntes «Screening» 
statt. Es werden Massnahmen getroffen wie Peer-to-
Peer Learning/ Tandemlesen, um die Lesefähigkeit zu 
fördern.  
 
Studien zeigen, dass die Lesequalität im Allgemeinen 
abnimmt, z.B. durch weniger Vorbilder in den 
Haushalten. Dem Lesen kommt nicht mehr der 
gleiche Stellenwert zu wie in der Vergangenheit. In 
der Schule hat Lesen jedoch nach wie vor einen sehr 
hohen Stellenwert. Wie gut das Niveau einer Klasse 
ist, hängt jedoch von unterschiedlichen Faktoren ab. 
 
 
 
 
 



 
Weitere Fragen aus dem Plenum:  

 
Welche Massnahmen sind für die Gefahrenzone 
untere Lerchenberstrasse am Ende der 30er Zone 
geplant? Autos beschleunigen sehr und gefährden die 
Kinder am Zebrastreifen. 

 
In der 30er Zone gibt es grundsätzlich keine 
Zebrastreifen. Der Gemeinderat ist informiert über 
die Gefahrenzone und geht auf den Kanton zu. (ST) 
Vorschlag der Elternschaft: Anbringen einer Tafel 
«Schulweg» sowie weitere, intensive 
Verkehrserziehung durch die Polizei 

 
 

Ist in Planung, in Erlenbach einen (zusätzlichen) 
Schulbus für die Kinder aus den oberen Teilen der 
Gemeinde einzurichten, zumal der zur Verfügung 
stehende Bus sehr voll ist? 
 
Ein Bus ist nicht geplant (ST).  
AP erklärt, dass Kindergartenkinder in 3 Kindergärten 
innerhalb der Gemeinde gehen, es sind daher kurze 
Wege. Ab der 1. Klasse ist der Weg grundsätzlich 
zumutbar. Das Busticket wird teils von der Schule/ 
Gemeinde übernommen als Entgegenkommen der 
Schule bei längeren Wegen. 
 

 
Was wird gegen die «Elterntaxis» rund um die Schule 
getan, die Kinder im Strassenverkehr zusätzlich 
gefährden? 
 
Delegierte berichten, dass viele Eltern ihre Kinder für 
den Mittagstisch abholen, da diese es sonst zeitlich 
nicht schaffen, hin- und zurückzulaufen. Es führt zu 
hohem Verkehrsaufkommen am Mittag, was für die 
Kinder zu einer gefährlichen Situation werden kann. 
Appell an die Eltern, die Kinder auf den Bus zu 
schicken oder das Alternativangebot des Schülerclubs 
zu nutzen. 

 



 

 

 

Kommunikation mit den Eltern einer Klasse: Wie ist 
diese über Escola möglich? 
 
Aktuell gibt es keinen Klassenverteiler innerhalb von 
Escola, dies ist technisch leider noch nicht möglich.  
Delegierte müssen für die Sendung einer Nachricht 
an alle Eltern einer Klasse alle einzeln auswählen. 
Dieser «Thread» kann dann aber immer wieder mit 
«reply to all» genutzt werden. Alternativ ist der 
Versand über Barbara Rusterholz (Schulverwaltung) 
möglich. 
 
 

6. Wahl des Vorstands (SH, AP) 
 
Der alte Vorstand wird einstimmig und unter Applaus 
für ein weiteres Jahr wiedergewählt.  
 
 
 

7. Schlusswort und Abschied (SH) 
SH weist auf die nächste Delegiertenversammlung 
hin, die am 23.1.24 stattfinden wird. 
 
Unter Applaus wird die Versammlung geschlossen 
und zum Apéro eingeladen. 

 
 
Anlage 
Anwesenheitsliste der Versammlung  



 

Klassendelegierte 23/24 Schule Erlenbach Name Kontakt für neue Eltern anwesend entschuldigt

KG Wallental  /  Gabriella Peterhans / Susanne EglsederSusanna Beck ☐ x ☐
Mailin Pargätzi x x ☐

KG Lerchenberg 1 / Fabienne Bertschinger Antje Panariello x ☐ ☐
Jana Caduff ☐ x ☐

KG Lerchenberg 2 / Claudia Tobler Charis Gkonos ☐ x ☐
Borja López ☐ x ☐

KG Wanne 1 / Rachel Matthey / Heidi Tschannen Vanessa Ab Egg ☐ ☐ x
Milena Pook ☐ ☐ x

KG Wanne 2 / Liza Honegger / Catherine Stegmann jasmine Paulangelo ☐ x ☐
Nina Reusser ☐ x ☐

1a / Schneider Lea Grimm x x ☐
Simona Palm ☐ ☐ ☐

1b / Je. Berger Julia Herzig x x ☐
Sarah Menzi ☐ x ☐

1c / Hitz Helen von Saurma x x ☐
Jacqueline Pfister x x ☐

2a / Ott / Reuteler Sara Kurath ☐ x ☐
Sylvia de Boni ☐ ☐ x

2b / Berg Svea Häseker x x ☐
Jeanette Weiss ☐ x ☐

2c / Wullschleger Marcia Nissen ☐ ☐ ☐
Sandra Serban ☐ x ☐

3a /  Olmesdahl / Besozzi Nora Peyer x x ☐
Monica Vretscha ☐ ☐ x

3b / Ja. Berger Damla Civan x x ☐
Nicoleta Pfister ☐ ☐ x

3c / Bär / Hauser Natalie Renggli x x ☐
Poonam Pattani x x ☐

4a / Fels Jelena Templin x x ☐
Anne-Katrin Locher ☐ x ☐

4b / Früh Martina Gigante ☐ x ☐
Nancy Füldner-Mori x ☐ ☐

5a / Schönbeck / Zilbauer Emmy Tilma x x ☐
Sherine Sayler ☐ ☐ x

5b / Brütsch Sabine Meylan-Hönes ☐ ☐ x
Sina Murphy ☐ x ☐

5c / Honegger Alexander Hofer x x ☐
Sarina Baumüller ☐ x ☐

6a / Maurer / Bolleter Katharina Kinast x x ☐
Bettina Blank ☐ ☐ ☐

6b / Monti / Zilbauer Michael Füllemann ☐ ☐ x
vakant ☐ ☐ ☐

Schulleitung Adam Perry x ☐
Barbara Schröder x ☐

Schulpflege Simon Tremp x ☐
Schülerlcub Sandra Hostettler x ☐

Samantha Abrigada x ☐
Lehrpersonvertretung Eirini Berg x ☐
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1. DV. Schuljahr 23/24     Anwesenheitsliste – Elternrat Erlenbach


